

**8 Société et Culture**

**Éducation environnementale**  
**Des élèves à la découverte de la mangrove**

I.I  
Libreville/Gabon

*C'était à la faveur d'une sortie pédagogique initiée par l'agence B to B, en partenariat avec l'Agence nationale des parcs nationaux et l'ambassade de France.*

**DES** élèves des écoles primaires privées et publiques, notamment les "Tsanguettes", "Belle porte académie" ainsi que ceux des écoles publiques d'Alibandeng et d'Ambowe, ont, récemment, effectué une excursion

à l'embouchure de Mindoubé 1, dans la commune de Libreville. Une visite guidée initiée par les responsables de l'agence de communication B to B, en partenariat avec l'ambassade de France et l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), en prélude à la journée mondiale de l'Environnement du 5 juin dernier.

Occasion toute indiquée pour le coordonnateur scientifique à l'ANPN, Magloire-Désiré Mounanga, d'expliquer aux élèves que « la mangrove est cette forêt que l'on voit sous forme de barrière dans les zones côtières et,



Photo : D.R

**Les jeunes apprenants suivant les explications de M. Mounanga de l'ANPN sur l'activité humaine destructive de la mangrove.**

pour le cas du Gabon, il s'agit notamment de Libreville, Port-Gentil,

Gamba et Mayumba ». Avant d'ajouter que cette formation végétale joue

un rôle très important dans la préservation de la nature et la reproduction du poisson. « Cette forêt, si elle est respectée, empêche aux eaux de détruire la terre et sert de maternité à plusieurs espèces poissonneuses qui choisissent ces endroits calmes pour se reproduire. La mangrove ne pousse ou ne vit que dans l'eau saumâtre, qui est une composition de l'eau douce et de l'eau salée », a précisé M. Mounanga.

Cette sortie pédagogique au cœur de l'embouchure de Mindoubé 1 a également permis aux jeunes élèves et à leurs enseignants de se rendre

compte de la destruction extravagante de la mangrove par des pêcheurs établis dans le secteur et certains opérateurs économiques faisant dans le traitement du bois, pour ériger des chantiers et des habitations. Un vrai gâchis en passe de devenir un désastre écologique.

Il importe de noter que les manifestations relatives à la célébration jumelée de la journée mondiale de l'Environnement et de la 8e édition du défilé du carnaval à l'initiative de B to B et ses partenaires s'achèvent ce jour à l'Institut français (IF) de Libreville.

**Décoration**

**CFAO Gabon honore une soixantaine de ses agents**

F.A.  
Libreville/Gabon

**LE** groupe CFAO Gabon, qui englobe CFAO Motors, CFAO technologie, CFAO equipment et PharmaGabon, a procédé vendredi dernier, à Libreville, à la remise des médailles de travail à 60 de ses travailleurs ayant totalisé dix, vingt et trente ans d'ancienneté dans le Groupe.

C'est le ministre du Travail, Eloi Nzondo, et certains de ses collaborateurs qui, au nom du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, ont procédé tour à tour à la remise des médailles de bronze, d'argent et d'or aux bénéficiaires. C'était également l'occasion pour CFAO Gabon de récompenser seize de ses collaborateurs totalisant



Photo : F.A.

**Le ministre du Travail, Eloi Nzondo, décorant les médaillés or.**

quinze ans d'ancienneté par la remise des diplômes d'honneur CFAO.

Avec la crise économique qui prévaut dans le monde et qui touche fortement notre pays, le représentant du Groupe au Gabon n'a pas manqué de souligner ses inquiétudes. En prenant l'exemple du marché

automobile, il a expliqué que durant les quatre premiers mois de l'année en cours, le secteur de l'automobile a connu une baisse de 38%. Une chute qui était déjà de l'ordre de 40% entre les années 2014 et 2016, contraignant ainsi les responsables du Groupe à licencier une



Photo : F.A.

**Photo-souvenir pour les 60 collaborateurs du groupe CFAO ayant reçu des médailles.**

trentaine de collaborateurs.

Malgré cette crise économique, les dirigeants de CFAO ont mis en place des actions de développement des ressources humaines, notamment au travers de la campagne des entretiens annuels d'évaluation de tout le personnel, de l'iden-

tification des potentiels évolutifs et d'un plan de formation ambitieux.

« Cent trente-cinq collaborateurs ont bénéficié de formation au Japon, en Hongrie, au Maroc, en France, en Côte d'Ivoire, au Cameroun, au Nigeria, au Sénégal mais aussi au Gabon », a déclaré le délé-

gué pays du Groupe CFAO au Gabon, Denis Zappulla. Avant d'exprimer le souhait de parapher une convention avec l'Office national de l'emploi (ONE) dans le cadre du Contrat d'apprentissage jeunesse (Caj), afin de prendre des jeunes Gabonais en stage dans leurs entreprises.

Aussi, le Groupe a-t-il annoncé la célébration, le 10 juin prochain, des 50 ans de PharmaGabon dans ses nouveaux locaux, qui seraient les « plus modernes d'Afrique ». Et que CFAO equipment devrait inaugurer sa nouvelle base au cours du dernier trimestre 2017.

« Ces importants investissements témoignent du fort engagement du Groupe CFAO dans l'économie gabonaise », a mentionné son délégué pays.

**Mode / Clôture de la Fashion Kids 2017**

**Des bambins "époustouflants", et un public emballé**

F.B.E.M  
Libreville/Gabon

**L'AVENTURE** s'annonçait plaisante. Elle l'aura été effectivement jusqu'au bout. La deuxième édition de la Fashion Kids, organisée par les salons "Pink & Blu", a « époustouflé » le public, dimanche dernier, au Mayena club de Libreville. Strasses et paillettes pour les bambins, qui ont montré leur maîtrise du mannequinat, et de la mode en général.

Il est un peu moins de 14 heures quand les mannequins en herbe exécutent leurs premiers pas sur le tapis rouge. Arrachant des salves d'applaudissements à leur passage. La salle, pleine de parents, de curieux, d'amateurs d'art ou de sponsors, est sous le charme. Elle peut apprécier, plus de deux heures



Photo : F.B.E.M

**Une fillette défilant sur le tapis rouge.**

durant, les prestations des 62 présélectionnés de la Fashion Kids 2017.

Là, une fillette qui tourne sur elle-même, pour faire admirer sa robe de la boutique "Diagonale". Ici, un garçon arborant des dreadlocks, et doté d'une aisance scénique hors-pair. Plus loin, une autre candidate, robe scintillante de la collection "Sweet secret" drapée au corps, et parcourant le tapis dans une insouciance...angélique. Les

images sont belles et attendrissantes. Et les candidats, plus professionnels que jamais. Ces bouts de choux auront ainsi sublimé plusieurs collections de créateurs gabonais, partenaires de l'événement.

A la fin, 31 d'entre eux ont été choisis pour être les miss et mister Fashions Kids 2017. Ils ont été auréolés, pour l'occasion, de leurs écharpes de gagnants.

Mais qu'importe, "vous

tous êtes des champions", a tendrement glissé à tous les participants, la promotrice de l'événement, Corine Boukinda. Non sans rappeler le côté "plus ludique que compétitif" de ce concept.

Dans le public également, plusieurs se sont réjouis plus du "bel après-midi" qu'ils venaient de passer que de la sélection ou pas de leur enfant.

Une aventure qui fera certainement des émules chez les bambins, pour les éditions à venir. Vivement donc la 3e édition !

Pour rappel, la Fashion Kids entend révéler des talents des tout-petits (filles et garçons de 5 à 12 ans) dans les domaines de la mode et du mannequinat en particulier. Le concept vise aussi, selon sa fondatrice, à créer une plateforme réunissant les acteurs de la mode pour enfants du Gabon.

